

AL SEÑOR GOBERNADOR

Muchos años hace que el pueblo de Almería viene luchando infructuosamente por una mejora tan humana como justa.

Los reclusos en esta cárcel, viven en peor condición que las bestias más dañinas, y aunque todos los gobernadores declararon cuestión de honor el traslado de los presos á otro local que reúna condiciones higiénicas, engolfados en la ingrata tarea de satisfacer exigencias políticas, ninguno tuvo la energía bastante para poner término á un abuso, que constituye una gran afrenta para el país que lo consiente, un ejemplo vivo de la desastrosa administración á que nos hallamos condenados.

No queremos llevar prejuicios al ánimo del nuevo gobernador civil; preferimos que el Sr. Ortiz y Casado forme su criterio de motu proprio, á presencia de los hechos, y seguros de que su conciencia se sublevará ante tanta vergüenza, le invitamos á que haga una visita á esa pocilga asquerosa, que sarcásticamente llaman prisión del partido.

De antemano sabemos que la primera autoridad civil, á semejanza de sus antecesores, calificará con los adjetivos más duros la irritante dejadez de estos ayuntamientos y de la Junta de cárceles, prometiendo solemnemente cortar el mal de raíz; pero como todo tiene término, queremos creer, que por esta vez triunfará la moral, dando una reparación á esos desgraciados que tienen derecho á que se les trate como seres humanos.

Tenemos entendido que no es el Sr. Ortiz y Casado de aquellos que fácilmente se doblegan á las impurezas cívicas, y los que le concenanos aseguran que el actual gobernador ha sido enviado á esta provincia para terminar las corruptelas y encauzar la administración por caminos amplios y honrados.

Nosotros nos complaceremos muchísimo que así sea y seguramente no ha de ser EL REGIONAL el último en tributar su aplauso.

Visite, pues, el señor gobernador el edificio donde se pudren los presos y de sus posteriores resoluciones juzgará el pueblo de Almería, anheloso de autoridades incorruptibles. ¿Accederá el Sr. Ortiz á nuestro ruego? Esperamos que sí.

El padre de la gente del mar

Ese era el viva que resonaba atronadoramente en la estación del ferrocarril cuando nos dejaba el hoy ex Comandante de Marina de esta provincia, Don Federico Aguilar y Martel, nuestro amigo del alma, el jefe pundonoroso, la autoridad querida que ha marchado á Ectija.

No obstante su especial empeño en hacer desconocer la hora de su partida, no se sabe como se reunió toda Almería para despedirle.

Desde el último y Rvmo. Sr. Obispo de la Diócesis y Gobernador militar, Sr. Galisteo, hasta el pobre obrero del muelle cuyo tráfico quedó absolutamente paralizado, acudieron todas las clases sociales á tributar el homenaje de sus respetos al dignísimo funcionario, que busca en el retiro de su hogar descanso á sus luchas de siempre, consuelo á sus amarguras de patriota.

Federico Aguilar es un hombre excepcionalmente notable.

Como jefe, solo deja cariños; como amigo, deja esclavo de su recuerdo, todos los afectos; como español, ¡ah! como español, es de los buenos, de los escogidos, de los que sólo persiguen el engrandecimiento de la Patria.

Quando nuestras infortunios del

98, Federico Aguilar Horaba con España y acometió la grande obra de reparación de las injusticias cometidas con sus compañeros; sacrificó todo lo que constituía su capital para darlo á la suscripción nacional y cuando llegaron las horas venturosas de recibir plácemes, por su conducta generosa, buscaba con el que este escribe la oscuridad y las últimas filas, para sin ser visto, gozarse en la contemplación de la hermosura de su obra.

Cuando estallaron motines entre el pueblo y las tropas; cuando llegó á ser la lucha sangrienta; cuando el principio de autoridad fué desconocido, Federico Aguilar sin más armas que su palabra y sin más fuerza que la de su fé inquebrantable, dominó los tumultos y apaciguó los ánimos.

Cuando la clase trabajadora era inicuamente explotada, Federico Aguilar consiguió, sin más elementos que su poderosa voluntad, resolver prácticamente el problema obrero, haciendo que los trabajadores consiguiesen las justas ventajas que apetecían.

Federico Aguilar se ha ido; pero Federico Aguilar vive en nuestros corazones y en nuestros recuerdos.

Comunicado

Sr. Director de EL REGIONAL.

Muy Sr. mío: Ruego á V. de inserción en su apreciable periódico á las siguientes líneas, por cuyo favor le quedaré agradecido.

Suyo affmo. amigo s. s. e. q. s. m. b.,
A. Aranda

Como el deber de todo hombre honrado y pacífico es recurrir á las autoridades y á la prensa periódica, cuando las temerarias provocaciones de un imprudente vienen á turbar el reposo y la tranquilidad de una familia, pongo en conocimiento de aquellas, que un individuo conocido por José Campos y herrador de profesión, despachado por contrariedades que no es pertinente aquí manifestar, se presentó días pasadas en una casa de la Plaza de Santo Domingo y con palabras atrevidas insultó á la joven que en dicha casa se encuentra depositada, amenazándole con un revolver y volviendo en el mismo día diversas veces con iguales alaridos que implican una provocación hacia la joven que allí habita y que no ha causado un lamentable incidente por no encontrarse en la casa quien hubiera sabido imponer el respeto que todo domicilio merece.

Ya he denunciado el hecho á la policía, pero deseoso de que la opinión pública tenga á cada cual en el concepto merecido, es por lo que doy publicidad á estos hechos, dándole Sr. Director por tan especial favor, afectuosas gracias s. s. e. q. s. m. b.,
A. Aranda

D. Federico Aguilar

Ya no está aquí nuestro buen amigo; entregó el mando en virtud de la autorización que representa el siguiente oficio.

Dice así:
«Capitana General de Marina del Departamento de Cádiz.—Negociado 3.º.—Sección 1.ª.—Autorizado por esta Capitana General para entregar esa Comandancia de Marina al 2.º Comandante, por haber solicitado ufa su retiro del servicio, cumplo muy complacido un deber de justicia, significándole que me es muy sensible dejar de contar á V. S. en el número de mis subordinados.—Ha desempeñado V. S. el cargo, no fácil ciertamente, de Comandante de Marina de esa provincia con distinguido celo, con probada inteligencia, con rectitud digna de encomio, y procurado que esa rectitud, como el respeto á las Leyes, se conciliara con los intereses de la navegación y el comercio en general, y con el particular de todos aquellos que á esa Comandancia acudir tenían.—Esa conducta de V. S. le conquistó muy merecidamente las simpatías, la consideración y el respeto de todas las clases sociales de esa Capital, sentimientos que no solo honraron á la persona de V. S., sino que, así mismo enaltecieron y honraron al cargo que desempeñaba V. S. y á la Corporación á que V. S. pertenece.—Retírase V. S. del servicio después de haber cumplido 40 años en él con honorables calificaciones debidas á su proceder, siempre digno; yo deseo disfrute V. S. por mucho tiempo la tranquilidad del hogar y la paz de la familia y conserve V. S. grato recuerdo de la Marina, como esta habrá de conservarlo de V. S.—Dios guarde á V. S. muchos años.—San Fernando 24 de Marzo de

1901.—Mozo.—Al Capitán de fragata Don Federico Aguilar.—Almería.»
A trueque de ofender su grande modestia, transcribimos la honrosa comunicación del ilustre General Mozo.

Federico Aguilar ha dejado en Almería un hueco difícilísimo de llenar. Las autoridades tenían en él un compañero dignísimo y una voluntad de hierro; los pobres, un padre; sus amigos, un afecto purísimo.

Solo pedimos al ex Comandante de Marina de Almería que recuerde á esta población, tanto como esta ciudad le recordará á él.

Catástrofe en Ragol

Según comunica á este Gobierno civil el Alcalde de dicho pueblo, el pasado día 26 se desprendió totalmente una gran quebrada de un cerro que se inició hace cinco años, en el sitio denominado «Coto de Sierra de Gador», destruyéndose cuarenta y cinco casas y amenazando inminentemente ruina la manzana de la acera izquierda de la Plaza de la Constitución y de otras calles cuyos edificios que han desalojado los vecinos.

En su consecuencia el Gobernador civil Sr. Ortiz y Casado, con muy buen acuerdo, ha dispuesto pase á dicho pueblo el Arquitecto provincial Sr. Lopez Rull, con el objeto de que adopte las precauciones más urgentes para la seguridad del vecindario de Ragol.

También ha dado el Sr. Ortiz y Casado conocimiento de la catástrofe referida al Comandante de la Guardia civil, Sr. Diaz de la Guardia, para que ésta autoridad, se sirva disponer con la urgencia que el caso requiere, que la fuerza de su mando en los pueblos más próximos al que nos ocupa, preste los auxilios que sean necesarios.

Hasta ahora desconocense lo que haya motivado el hundimiento, si bien se cree sea á consecuencia de las pasadas lluvias generales en toda la provincia.

La conducta seguida en este caso por el digno Gobernador civil de la provincia, es acreedora á los mayores aplausos, que nosotros le tributamos de muy buen grado.

FUMADORES!!!

Quien pretenda buena sombra prosperidad y placer fume papel GATO NEGRO de los Hijos de Soler.

De venta en todos los estancos. Depósito: Papelería NON PLUS ULTRA, TIENDAS 9. 13 15

Sucesos locales

Un sin..... ó lo que sea

De un suceso harto desagradable ocurrido ayer tarde, á última hora, en la carretera de Granada, vamos á dar cuenta á nuestros lectores.

A la hora indicada, se presentó un individuo desconocido, en la venta que frente al Cementerio de San José hallase instalada hace años, propiedad de Paula Barroso Baños, solicitando que le sirvieran de comer.

El desconocido ocupó la última habitación de la casa, sirviéndole á sus instancias lo siguiente: 12 trozos de bacalao, 6 panecillos, 4 naranjas, un jarro y medio de vino y 60 céntimos de aceitunas.

Como el sujeto tardaba en llamar, la dueña del establecimiento mandó á una niña para que le pagara el importe de la comida; si es que lo encontraba con vida.

De las manifestaciones hechas por Paula Barroso, se desprende que José Segura Vizcaino, (pues así se llama si huésped) se negó á abonar lo que se había comido, dando lugar con ello á que Antonio Nieves de los Reyes, marido de Paula, le exigiera al Segura el dinero.

Lo que sucedió entre los tres individuos no se sabe con certeza; lo que sí podemos decir, es que de la reyerta suscitada, resultó Paula Barroso, de 51 años, natural de Guadalupe (Cáceres), con una herida producida con un arma de fuego en el tercio superior de la pierna derecha, en su cara interna, y José Segura con una herida contusa en la región temporal izquierda, en su parte superior de la región occipital.

Avisada la autoridad, ésta acudió al lugar del suceso, deteniendo al Reyes y conduciendo al Hospital á los heridos, donde fueron curados por el practicante de guardia señor Moriana.

Otro herido

A las once y media ha ingresado esta mañana en el Hospital, el joven

Emilio Sanchez Sanchez, padeciendo una herida incisa en la región temporal inferior izquierda, en su parte posterior, como de cuatro centímetros, y otra en el tercio superior del mulo izquierdo, en su cara externa.

Las heridas se las ha ocasionado con un cuchillo, un compañero suyo, en la calle de la Estación, siendo el motivo, diferencias surgidas entre ellos.

Al Hospital lo condujo el guardia municipal Andrés Belmonts Garcia, quedando instalado en la sala de Santa Rosa y haciéndosele la primera cura por el practicante Sr. Gil (D. M.) El agresor no ha sido habido.

Un disparo

A las dos de la madrugada se formó un escándalo en la Rambla de Alfareros, siendo los autores dos individuos.

Dichos sujetos como el dueño de un establecimiento de bebidas, se negara á abrir su casa á aquella hora, hicieron un disparo de arma de fuego, yendo el proyectil á incrustarse en la puerta, emprendiendo seguidamente la huida.

Momentos después fueron detenidos en sus domicilios, por el cabo de serenos Ramirez y el vigilante de policía Benito.

Los que sufren

DESDE EL SURCO

El sol de Julio enciende la tierra, y hasta la sombra que proyectan los árboles, quema, como boca de horno. Los pájaros han huido, los bueyes seostean, la naturaleza hallase abrumada por una modorra inmensa.

Hasta el arroyuelo, parece correr con más perreo, por su estrecho y cenagoso cauce. Todo parece estar muerto, porque está dormido. Solo el hombre está en pie, y entonces si que puede afirmar orgulloso que es el rey de la Creación. Sobre el surco, la faz pietórica y enrojecida, desnudo el velludo pecho, y el cuello vigoroso, que destila copioso sudor; al aire también el brazo hercúleo, de músculos, que semejan cuerdas, apoyase, con iústica majestad sobre la azada, con la que rompe la tierra, para dar pan á otros que más de una vez se lo negaron á él.

Un día entero de labor asidua, abrasado por el sol, pinchado por los insectos, amenazado de congestión, un día derrochando fuerza y salud, aquellas caliginosas llanuras para recoger unos cuantos reales, cuando el sol traspone los montes vecinos, y marchar á su hogar que más que hogar es cubil, para realizar el milagro, de dar de comer á muchos, con lo que apenas puede comer uno, y luego, rendido de fatiga, inertes los músculos, agotado el vigor, caer al duro lecho á esperar el alba, y con ella, la nueva jornada, el diario esfuerzo abrumador, desesperante, doloroso, mal retribuido, por ese salario, palabra infame que huele á esclavitud y feudalismo, que trasciende á explotación vilipendiosa. Allí en el surco, rodeado de terrones más blandos que muchas almas, henchido de luz, coloreado por la fatiga, la respiración anhelosa y rugiente, el labrador parece un rey sobre su trozo, más grande y legítimo que todos los imperios, porque lo conquistó con el trabajo, fuente la más pura del derecho de propiedad.

Desde allí contempla la populosa ciudad, muellemente tendida sobre la falda de la nevada sierra, y ceñida por el verde cinturón de sus huertas y jardines; desde allí ve formarse sobre su cabeza, la tempestad y contempla, legiones de negras nubes, que con brutal inconsciencia, arazan en breve sus campos y troncharán los árboles que plantó, con rayos asoladores; desde allí ve cruzar á sus compañeros los soldados del trabajo, que más tarde se convertirán por inmorales ambiciones, en soldados de la fuerza, desde allí ve correr, como fantasmas negros y lujosos vehículos, levantando columnas del polvo, que azotan su rostro y ciegan sus ojos; desde allí por último columbra, el cementerio de la Aidea donde algún día se pudrirán sus huesos, sia que de su vida, más útil y fecunda, que la de todas las grandezas óciales, quede rastro alguno público, pobre héroe anónimo, mártir oscuro, pero sublime, de la santa religión del sacrificio y el trabajo. Es el eterno explotado, el infelice pária de la historia, sostén del orden.

La venda de la ignorancia hábilmente puesta sobre sus ojos, por el fanatismo, lo tiene en perpétua ceguera intelectual, y por ahora desgraciadamente, esa venda, no ha de caer, pues hay muchos interesados en que no caiga.

Amá la tierra, con amor infinito como dice Michelet. No puede compararse ese amor más que con el del

sabio, que muera terminada una obra, cuya conclusión le robó sueño y energías, pero el cará honor y gloria.

(Se continuará.)

P. Santaacruz REVUELTA

Gran establecimiento de sombreros

PARA

Señoras, Señoritas y Niñas,

«La Villa de París»

Primera casa en esta capital, sin competencia en novedades, gusto, elegancia y economía en su clase.

Santo Cristo, núm. 2.—Bolula.

Con el fin de evitar copias que hacen desmerecer la verdadera novedad del modelo de París, ruego á mi numerosa clientela, que no estrañe ver en mi espacioso escaparate, solo caprichos para niños; pues la alta novedad y el sombrero fantasía, se exhibirá en el interior, en la misma forma que lo hacen las principales casas de París y Madrid.

Información local

La Compañía de ópera

El Juéves es esperada en Almería, procedente de Gibraltar y Algeciras, la compañía de ópera que dirige don Emilio Giovanini y que á partir del día 6 ha de comenzar á actuar en nuestro coliseo de Variedades.

Tribunales

El viernes de la semana pasada se vió en la sección segunda de esta Audiencia provincial, la causa procedente del Juzgado de Vera, instruida contra los hermanos Antonio y Ramon Cortés Azador, por hurto de diez caballerías.

El Fiscal después de un atinado discurso, pidió para cada uno de los procesados la pena de un año, ocho meses y veintinueve días de prisión, accesorias y costas.

Imediatamente usó de la palabra el letrado defensor que lo era D. Miguel Iglesias, el que tras un breve y elocuente discurso sólidamente argumentado, solicitó del Tribunal la libre absolución de sus patrocinados.

El Tribunal de acuerdo con lo pide por la defensa, ha dictado sentencia absolutoria por lo que damos nuestra enhorabuena al joven abogado.

Viajero

Después de volventar los asuntos que á esta capital le habian traído, ha marchado para Sorbas el corresponsal de EL REGIONAL en aquella villa, D. Félix Galera Martinez.

Se agradece

En atento B. L. M. nos comunica el Sr. Gobernador civil, haberse hecho cargo del mando de la provincia, á la vez que nos ofrece su concurso para la defensa de los intereses de la misma.

Agradecemos en cuanto vale los ofrecimientos del Sr. Ortiz y Casado, y abrigamos la esperanza de que sus gestiones no han de ser infructuosas.

Médico militar

Procedente de Córdoba ha llegado á esta capital el médico militar, don Maximiliano Godor, que ha de actuar como vocal en la Comisión mixta de reclutamiento.

Licorero, el mejor digestivo.

Pleito

En la Sala de lo civil de la Audiencia Territorial de Granada, se vió anteayer un pleito procedente de este Juzgado, seguido por don Francisco Alvarez Moreno con don José Viciado Baítran, sobre interés dicto.

Opositores

Entre las maestras que han solicitado tomar parte en las oposiciones que han de celebrarse para cubrir vacantes en este distrito universitario, de escuelas de niñas, superiores, elementales y de párvulos, figuran varias maestras de esta provincia.

Primer Teniente

Esta mañana ha verificado su presentación en el Gobierno militar, el primer Teniente de Carabineros, recientemente destinado á esta Comandancia, D. Gabriel Fernandez Linares.

Telegrama

El Ministro de la Guerra ha dirigido al Presidente de la Comisión mixta de Reclutamientos, un telegrama participando que la observación de reclutas condicionales han de verificarse en el presente año en la misma forma que en los anteriores, con arreglo al artículo 28 del Reglamento.

FÁBRICA DE AGUARDIENTES

Juan Morales Aparicio

CALLE DE ISMAEL NÚM. 5.

Acaba de instalarse con arreglo a todos los adelantos modernos. Fabrica anisados de 20 grados en adelante, el famoso lechuanis titulado MARTIN y otro con la marca GIRALDA, que seguramente han de ser de la aceptación del público.

Academia de Derecho

Es mayor cada día el número de alumnos que acuden a esta academia establecida en la fonda Ganadina, con el fin de escuchar las explicaciones de nuestro excelente amigo y colaborador el erudito profesor libre de Derecho, D. Pascual Santacruz Revueltas.

Banquete

Los empleados de esta sucursal del Banco de España piensan obsequiar con un banquete al que ha sido digno jefe D. Fernando de las Heras, con motivo de su ascenso a Director de la de Alicante.

Libramientos

Hoy se han recibido en la Delegación de Hacienda, los siguientes libramientos: Uno de 69'16 pesetas para D. Manuel Grosso, Dos importante en junto 152'14 id. para D. Luis Liñares.

Licencia

Le ha sido concedido un mes de prórroga para posesionarse del cargo, a D. Waldo Lopez Ruiz, electo oficial de 3.ª clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Visita

Esta tarde ha cumplimentado al nuevo Gobernador civil de la provincia, el Gobernador Militar don Emilio Galisteo.

Thomas Morrison y Company Limited

Calle Pescadores.—ALMERIA

- Alambre Belga superior. Sulfato de cobre. Azufre italiano. Arados de verdadera giratoria. Abonos químicos. Duelas de Roble. Arcos catalanes. Hierros y aceros. Básculas y puentes básculas. Cementos y cales. Albayaldes y Minies. Herramientas de todas clases. Tubería de hierro y plomo. Chapas de zinc. Traviesas de pino para vías.

Crónica municipal

En segunda convocatoria ha celebrado esta tarde sesión ordinaria el Ayuntamiento. Presidió el acto el Alcalde accidental Sr. Gonzalez Tamarit y en los bancos concejales ocupan asientos los Sres. Terol, Iribarne, Burgos Tamarit, Laynez (D. F.), Verdejo (don Guillermo), Perez Lopez, Granados, Verdejo (D. A.), Jimenez Orozco, Muñoz, Moreno Gallego, Batiles y Laynez (O. J.).

ves a los nacidos el día primero de siglo.

La compañía del Sur de España, solicita la instalación de una caseta en el malecón, destinada al guardavía.

Informe de la comisión de ornato. Oficio del depositario de fondos municipales, presentando la dimisión de su cargo.

Es admitida y se nombra para sustituirle a D. Joaquín Cassinello. El capellán del Cementario, denuncia la serie de abusos que vienen cometiéndose en la construcción de nichos y de otra índole.

En vista del estado delicado de su salud, el Sr. Estevan solicita se le releve en la secretaría.

Los Sres. Iribarne y Verdejo, hacen constar los grandes servicios prestados por tan inteligente funcionario y piden se hagan constar en acta.

Así se acuerda por unanimidad y se designa con el carácter de interino a D. José Trujillo Torres.

Cuenta de 750 pesetas por arreglo de las calles de Tejares y otras. Se acuerda que pase a la Comisión y facultar al Sr. Alcalde para que las pida, siempre que no exceda de 2.000 pesetas.

D. Juan Antonio Martínez, como apoderado del Sr. Marqués de Heredia, denuncia que la casa de la oropiedad de dicho señor, sita en la calle de Campomanes, amenaza inminente ruina.

D. Ramon Ledesma anuncia haber designado perito para la valoración del proyecto de tranvía de su propiedad, al ingeniero D. José Gimenez Ramirez y el Ayuntamiento designó por su parte a Don Lorenzo Riera.

Por dimisión del oficial D. Francisco Perez Ibañez, se nombra en su lugar a D. Joaquín Laynez.

El Sr. Arquitecto municipal dice que no concierde las propiedades del asfalto, propone se desigae como perito al Arquitecto Provincial y a un ingeniero de minas.

El Sr. Muñoz rechaza la solicitud del Arquitecto y entiende que si se reconoce incompetente debe dimitir. Así se acuerda.

Como agente del Ayuntamiento en Madrid, se designa a D. Anrés Torvar Yanguas.

Se facultó al Sr. Alcalde para decretar la cesantía de los empleados de Policía Urbana que no cumplen con su deber, como así mismo a la fuerza armada.

No habiendo otros asuntos se levanta la sesión.

Terminada la sesión, el nuevo contador Sr. Trujillo, obsequió expiéndidamente con dulces, licores y habanos a muchísimos amigos que acudieron al Ayuntamiento a felicitarle.

Sección telegráfica

La comisión de la Económica

La comisión almeriense en Palacio. Madrid 31-19'50

Como anuncié oportunamente esta tarde han estado en Palacio los comisionados de la Económica almeriense, portadora de las memorias premiadas en el certámen naval.

Presidía la comisión el almirante Cervera, al que acompañaban, el presidente efectivo don José Lopez Perez, el tesorero don Ramón Sánchez, el socio D. Francisco de Francisco y en representación del Ayuntamiento, el concejal, señor conde de Torre-Marín.

La recepción tuvo lugar después que hubieron comido las personas reales, siendo recibidos en la régia estancia por S. M. la reina, acompañada de S. A. la infanta doña María Teresa.

Poco después doña Cristina llamó a su augusto hijo don Alfonso XIII a fin de que recibiera el album y presentarle a los delegados almerienses.

La exposición de la Económica. Madrid 31-20

Después de la ceremonia palatina y conlleva de la reina, el señor Lopez Perez dió lectura a una exposición, cuya síntesis es como sigue: «Señora: La Sociedad Económica

de Amigos del País de Almería, interprete de los sentimientos de la patria, viene hoy a elevar su voz ante el trono de V. M., segura de que como siempre habreis de inspiraros en la salud y engrandecimiento de la aflicta España, ansiosa de recuperar su mermada grandeza.

Queramos tener una poderosa flota de combate, por que como no ha mucho, dijo un ilustre estadista, (el Sr. Silvela) renunciar a la marina de guerra, es renunciar a la independencia nacional y al porvenir de la patria.

Más antes de proseguir el deber que nos hemos impuesto, queremos convencer al país de lo urgente de esta necesidad imperiosa para el desarrollo de su riqueza y la garantía de su tranquilidad e integridad de su territorio, gravemente amenazado por codiciosos que se consideran fuertes e invencibles.

No hay, señora, marina posible, sin país que la quiera y sin pueblo que se identifique con la vida del mar, y siendo España una nación esencialmente marítima, su única solución depende de la potencia de sus barcos de combate, de la confianza y dignificación de sus marines militares, que jamás regatearon su sangre para verterla generosamente y sin protesta ante el ara sacrosanta de la patria.

A tan lables fines se encamina la gestión que ha cerca de un año viene haciendo la Sociedad Económica de Amigos del País de Almería y al iniciar la celebración del Congreso Naval en proyecto, abriga la esperanza que sus esfuerzos veranse coronados por el éxito.

Más todos nuestros anhelos varíanse frustrados si los poderes públicos nos abandonan, negándonos su poderoso concurso.

Estamos seguros de que V. M., siempre dispuesta a escuchar los laídos de la opinión, aconsejará a su Gobierno preste su complacencia a esta obra patriótica que tantas glorias ha de producir a vuestro augusto hijo, S. M. el rey D. Alfonso XIII.»

Promesas de la reina Madrid 31-20'15

Terminada la lectura de la exposición que dejo transcrita, S. M. la reina visiblemente conmovida, significó a los comisionados almerienses la gratitud a que se ha hecho acreedor el noble pueblo de Almería por su desinteresado concurso a obra tan meritísima y de de luego ofreció su concurso para la consecución del proyectado congreso.

Después la familia real conversó con los delegados por espacio de cuarenta minutos. La representación de la Económica salió satisfachísima de la régia estancia.

Visitas a los ministros Madrid 31-20'25

Mañana visitarán los comisionados almerienses a los señores Sagasta, Moret y duque de Almodóvar, con el objeto de solicitar el concurso del Gobierno para la celebración del congreso naval.

Créen los almerienses que los consejeros de la corona les prestarán la debida protección.

Política

Siguen los disturbios Madrid 31-21

A juzgar por las noticias que se reciben de Barcelona, Valencia y Castellón, témesese que en dichas poblaciones se repitan los disturbios, por la actitud intransigente en que se han colocado los católicos y los liberales.

Las autoridades adoptan muchas precauciones con el objeto de evitar sangrientas colisiones.

Espéranse con impaciencia noticias.

La enfermedad de Sagasta Madrid 31-21'15

El señor Sagasta sigue en cama con el fuerte catarro que padece.

Créese que el jefe del Gobierno no abandonará el lecho en algunos días y por conse-

cuencia no asistirá al próximo consejo.

Mejoría del señor Sagasta Madrid 1-2'10

Se ha desmentido el rumor circulado acerca del supuesto retroceso que el señor presidente del Consejo había sufrido en la enfermedad que le tiene postrado.

Por el contrario, el señor Sagasta ha experimentado alguna mejoría.

Presidencia interina.—Indultos. Madrid 1-2'25

En el caso de que la indisposición que padece el señor Sagasta no ceda oportunamente, como es de esperar, dado el estado en que se encuentra, presidirá el ministro de la Gobernación, señor Moret, el Consejo que ha de celebrarse para disponer los indultos de reos que firmará S. M. esta Semana Santa.

Manifestaciones de «El Español» Madrid 1-2'40

El Español de ayer, dice que las causas de la enfermedad de Sagasta no son otras que lo quebrantadísimo que se halla con motivo de los innumerables disgustos que le producen las combinaciones del personal encasillado para las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Rumores de crisis Madrid 1-2'55

Son tantas las exigencias que el actual presidente del Consejo tiene que satisfacer en las próximas elecciones a diputados a Cortes que aunque sin fundamento que lo autorice, se ha llegado a decir por alguien que el único recurso que puede tener el señor Sagasta para eludir los innumerables compromisos extraídos con sus partidarios, es la provocación de una crisis.

Noticias generales

Novillos en Madrid Madrid 1-10'40

Ayer tarde se celebró en la plaza de toros de esta corte la corrida de novillos anunciada. Se han matado cuatro novillos de la ganadería de Anastasio Martín y otros cuatro de la de Miura.

Los primeros dieron bastante juego, resultando mansos los de Miura.

«Valenciano», «Tantaritos» y «Camisero», estuvieron medianos. El «Chicuelo» bien.

El hipnotizador de toros don Tancredo, se quedó sin fluido, lo que dió ocasión a que el

cuarto toro de la tarde le arremetiese, persiguiéndole y alcanzándole.

De resultados de la embastida, el célebre don Tancredo ha sufrido varios arañazos, que no son de grande interés.

Con motivo de la cojida de don Tancredo, se produjo en el público la natural conmoción, siguiendo todo el público ávidamente los movimientos del toro, hasta que le vieron abandonar la presa.

El toro octavo de la corrida, dió una cornada a un alguacillo en el muslo derecho, hiriéndole.

Rectificación del censo.—Supresión de las Juntas. Madrid 1-1'20

La «Gaceta» de hoy publica una circular, para que conforme a lo ordenado en ella se rectifique el censo electoral.

Junta de aranceles Madrid 1-1'35

Otra de las disposiciones que insertará la «Gaceta» de esta mañana, será la supresión de las Juntas de aranceles

Los agricultores en Motril Madrid 1-1'50

Comunican de Motril, que continúan cada vez más imponentes en sus manifestaciones los labradores contra los dueños de las fábricas de azúcar de Motril.

Grandes grupos recorren las calles de la población, protestando contra el precio a que se paga la caña de azúcar, temiéndose que se reproduzcan los sucesos de anoche.

Disturbios en Barcelona.—Cuestión religiosa. Madrid 1-8

Telegrafían de Barcelona, que se ha celebrado un meeting anticlerical, pronunciándose violentos discursos en contra de las órdenes religiosas y votando la expulsión de ellas del territorio español.

A la salida prodújose un violento tumulto, viéndose obligada a intervenir la fuerza armada.

Manifestación en las Ramblas, Madrid 1-8'10

Noticias posteriores recibidas de la capital del condado, comunican que a las siete de la noche reprodujose la manifestación en las Ramblas, dándose mueras a los jesuitas y a la reacción y vivas a la libertad, disolviéndose sin que hubiese necesidad de intervenir la policía.

ALMODOBAR

Mayólicas modernistas LA ORIENTAL 24, Príncipe, 24.

¡ A LOS COSECHEROS DE UVA

Barriles de esmeradísima construcción, serrines de las mejores fábricas, arcos y demás efectos para la próxima faena uvera: se expenden en inmejorables condiciones,

Carretera de Granada, núm. 27

¡¡46.000!!

Estos son los habitantes que tiene esta población, para los cuales acabo de recibir igual número de Rosarios de una renombrada fábrica extranjera, a precios tan económicos que cada uno pueda adquirirlos según sus fuerzas pecuniarias, y en esta Semana Santa ocuparse en las devociones que requieren estos días.

Imposible comprar a tan bajos precios en ningún otro establecimiento, Rosarios desde 0'10 céntimos hasta 80 pesetas uno Especialidad en Devocionarios desde 0'50 a 90 pesetas uno.

Cruces de metal y plata, estampas de gran lujo y medallas, todo a precios descomunalmente baratos para el público. Visitar esta casa y quedarán satisfechos. Apreciúense a comprar. Van vendidos 2.000 en menos de 48 horas. No equivocarse, una estrella en la puerta que dice

Papelería de Celedonio Pelaez

Mercado de hoy

PRECIOS DE LOS ARTICULOS... Carnes... Tuberculos... Patatas... Articulos varios...

Horas de los correos... ENTRADA... Adra, Berja, Dalias... SALIDA... Correo general...

Horas de los correos

Recepcion de certificados... Apartado... Lista...

HORAS DE AUDIENCIA DEL SEÑOR ADMINISTRADOR... RECOGIDA DE BUZONES...

Mercado de minerales

Table with prices for minerals like Zinc, Calanina, and Codes.

AURELIA

Fabrica de tegidos... Gran surtido en lonas fuertes...

Idem para cubrir wagones de mercancías... LIENZOS para catres...

VENTA

Se vende una Tahona con todos sus útiles... Para informarse, en Abta, casa de D. Esteban Ocaña.

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero-os-fato de cal con CREOSOTA... Preparación la más racional para curar la tuberculosis...

Boletín religioso

Día 2 Martes Santo... Catedral... Función para hoy Lunes...

Teatro-cine Variedades

Función para hoy Lunes... Sin comerlo ni beberlo... Entrada general 2 rs.

Horas de oficina

Delegación de Hacienda... Oficina de Estadística... Oficina de Correos...

Advertisement for 'CURA DE LA DEBILIDAD' featuring illustrations of people and text describing the cure.

Advertisement for 'ESTONAGO' and 'DOLOR' with text describing the products.

Tipografía de El Regional

En este nuevo establecimiento tipográfico se imprimen toda clase de trabajos con esmero...

Sociedad General de Seguros

A PRIMA FIJA: Capital social, 15.000.000 de pesetas... SEGUROS Sobre la vida... Se admiten anuncios

Advertisement for 'SORDERA' (deafness) with text and small illustrations.

Advertisement for 'MAL DE ORINA' (urinary ailment) with text and a large illustration.

Historia de EL REGIONAL

TURQUESA la pecadora

—Estanislao me lo explicó todo... —No se ama eternamente... —Perdóname, Turquesa...

—Teneis razón, caballero... Durante este tiempo la carretela del conde prosiguió su camino...

p or el príncipe ruso á través de su palacio... —Precisamente... —Amigo mío...

que relatamos y que se enlazan maravillosamente... —Sea, dijo el conde... —Marieta: vestirá á Sara esta noche...

La marquesa llamó precipitadamente y pidió el coche... Cuando la marquesa llegó, se levantó el telón de una nueva comedia...